
 

令和６年第３回富谷市議会定例会 

 

一般質問通告書 

 

質問順 氏 名 質問順 氏 名 

1 伊藤 嘉樹 ９ 出川 博一 

２ 菊池 美穂 １０ 長谷川る美 

３ 青柳 信義 １１ 荒谷 敏 

４ 村上 治 １２ 小松 大介 

５ 菅原 福治 １３ 渡邊 清美 

６ 須藤 義 １４ 畑山 和晴 

７ 畠山 由美 １５ 塩田 智明 

８ 浅野 直子 

 

 

 

 

  



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ３ 番  伊藤 嘉樹    

 

質 問 方 式  一括方式 ・ 一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １ 

受付月日   ８月２０日（火） 

受付時間 ８：４６ 



議 員 名 伊藤 嘉樹 

質 問 方 式 一括 ・一問一答 

 

No. １  質問件名  小中学校のプール授業について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 学校教育の夏の風物詩とも言えるプール授業ですが、昨今はその扱いが様変わりし

ております。教職員の給水ミスによる水道料金の多額請求は何度もニュースで耳にし

ましたが、文部科学省の通達によれば、プール管理は「学校の業務だが、必ずしも教

師が担う必要のない業務」とあります。部活動の地域移行が始まる等、教職員の労働

環境改善が進む中で必要のない業務を負担させる事は避けるべきと思われます。 

また、本年７月には、高知県高知市で小学生がプール授業中に死亡する事故が発生

しました。事故当時、小学４年生３６名と教職員３名で活動をしていたとのことで

す。多くの目がある中でも事故が発生し、手助けが間に合わない場合もあると思い知

らされました。 

そして市内の小中学校全１３校に設置されたプールの内、４０年を経過するものが

３校、３０年を経過するものが３校となり、今後維持修繕には多額の費用と労力が必

要と思われます。それに引き換え、年間の必要授業数は１０コマと聞いており、ま

た、夏季休暇中のプール開放も異常な高温等を理由に中止となり、プールの稼働時間

は極端に減少しております。 

これらを解決する手段として、プール授業の外部委託が全国で始まっております。

教職員の負担を軽減し、専門家による丁寧な指導と安全管理を行い、設備の維持更新

もなく、費用はある程度固定的に検討が出来る等と、相当なメリットを感じます。 

以上を踏まえ、下記の項目について質問致します。 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市内小中学校の教職員におけるプールに関連する業務とその負担の度合いは。 

２ 市内小中学校に設置されているプール１校当たりの１年間の維持費及びここ５

年間の修繕費等は。 

３ 今後見込まれる維持費や修繕費の傾向は。 

４ 授業以外のプールの使用実績及びその頻度は。 

５ 先進事業として県内では２市にてプール授業の外部委託が始まっているが、本

市の取り組みは。 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ７ 番  菊池 美穂        

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ２ 

受付月日  ８月２０日（火） 

受付時間 ９：１０ 



議 員 名 菊池 美穂 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名 「選択と集中」で持続可能な財政運営を 

【質問要旨】－簡明に－ 

本市は、県内でも財政の健全性が比較的高く、安定していると評価されており、そ

れを継続してきました。一方で、物価高騰や人手不足等の社会情勢により、市庁舎を

はじめとする大型施設、道路や橋などの社会インフラの保守、点検等、歳出の増加も

見込まれます。学校給食費の無償化、１８歳以下の医療費無償化等による歳入の減、

図書館等複合施設整備建設等における歳出増は、財政状況にどのように影響するでし

ょうか。さらに今後、総合病院誘致に係る経費、令和７年度新設に向けた東向陽台小

学校児童クラブの整備費用、やすらぎパークとみやの維持管理費や、老朽化が進む既

存の公共施設に係る修繕・維持管理費等が想定されます。 

多様できめ細かい支援が求められる昨今、自主財源のさらなる確保、また、市民サ

ービスと財政運営のバランスを保ち、優先順位を明確にする「選択と集中」の徹底、

さらに、効率的な資源配分や、市民参画とプロセスの透明性、ＡＩ（人工知能）の活

用等、持続可能な財政状況を維持するため、将来の展望を含め、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 令和５年度決算普通会計（一般会計＋市営墓地特別会計）の経常収支比率が

７.３ポイント増となった要因は。 

２ 令和６年度積立基金及び市債現在高見込について。 

３ 今後の財政運営に関する課題と、対応策について。 

４ コスト削減や業務効率化などに資するＡＩ活用の可能性について。 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １５ 番  青柳 信義          

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ３ 

受付月日  ８月２０日（火） 

受付時間 １０：０８ 



議 員 名 青柳 信義 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  杜乃橋地区小中学生の通学路交通安全確保について 

【質問要旨】－簡明に－ 

本市では「富谷市通学路交通安全プログラム」を策定し、市内各小学校の通学路に

おいて関係機関と連携して緊急合同点検を実施され、必要な対策内容について協議

し、児童生徒が安全に通学できるよう、通学路の安全確保について対策を講じてこら

れました。 

しかし、日吉台中学校正門前から杜乃橋公園までの約５００ｍは、街路樹も伐採さ

れ、ガードレールも無く、通学する小中学生が危険にさらされている状況にありま

す。 

道路の維持管理責任は大和町にあり、富谷市の管理でないことは承知しております

が、杜乃橋地区から日吉台小学校、日吉台中学校へ通う児童生徒の通学路安全確保の

ため、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 日吉台中学校校門付近から杜乃橋公園まで約５００ｍの街路樹の伐採について

事前に大和町から説明はあったのかお伺いします。 

２ 杜乃橋地区住民へ大和町からの説明を行ったのかお伺いします。 

３ 通学路の安全確保のための点検調査において、当該区間に対して要望と対策の

対象にはならなかったのかお伺いします。 

４ 杜乃橋から日吉台小中学校へ通学する児童、生徒数をお伺いします。 

５ 当該区間で自損事故も含め、過去１０年間の交通事故発生件数をお伺いしま

す。 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 青柳 信義 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  本市における産業、観光の活性化について  

【質問要旨】－簡明に－ 

大衡村では、２０２６年初頭の運用開始を目指し、台湾の半導体大手ＰＳＭＣとＳ

ＢＩホールディングスの共同による新しい半導体工場の建設が始まりました。 

このプロジェクトは、宮城県の経済に大きな影響を与えると期待されており、約

１，５００人の雇用が創出される見込みです。 

また、現在遺跡の発掘調査が行われております富谷市成田二期北土地区画整理事業

は、工業団地として総面積２００ｈａの造成が進められております。 

さらに、本年３月には仙台北部道路富谷ジャンクションのフル化について、国土交

通大臣より事業認可を受けたことが東日本高速道路（株）より発表され、このことに

より富谷インターチェンジから東北自動車道へ乗り入れが出来るようになります。 

これらの要素は本市にとって千載一遇のチャンスであり、様々なプラス要因が考え

られますが、産業観光に絞り、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 大衡村半導体企業誘致による経済効果など、本市の産業の活性化にどのように

結び付けていくのかお伺いします。 

２ 交流人口増加を本市の観光の活性化に、どのように結び付けていくのかお伺い

します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ９ 番   村上 治    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。  

受付番号 ４ 

受付月日  ８月２０日（火） 

受付時間 １０：２９ 



議 員 名 村上 治 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  空き家対策について問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

 令和５年１２月１３日に空家等対策の推進に関する特別措置法の一部を改正する法

律等が施行されました。地域の生活環境改善をさらに推進するため、空き家等の現状

を適切に把握し、空き家の活用拡大を図り特定空家化を図るとともに特定空家の除却

等を進めることも重要です。 

そこで、以下の点について伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 空き家(長期間・放置)の現状について。 

①  長期間空き家となっている物件の現状及び原因対策は。 

②  空き家の適切な維持管理のための所有者との連携は。 

２ 住宅所有者への啓発による空き家発生予防について。 

３ 特定空家認定のため必要な手続き制定の進捗状況について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 村上 治 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  防災協定と備蓄品について問う 

【質問要旨】－簡明に－ 

 本年元日に発生した能登半島地震、宮崎県で８月８日に発生した震度６弱の地震と

それに続く南海トラフ地震臨時情報の初めての発表は記憶に新しいところです。 

このような大規模地震等の際必要不可欠なものの一つに、各種防災協定とそれに基

づく支援があります。 

そこで、以下の点について伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市が直接結んでいる協定の相手先について。 

① 協定相手先選定の考え方について 

② 相互支援、人的支援、物資提供、応急復旧、その他毎の協定相手の所在地 

③ 物資提供協定相手の該当物資の主たる保管場所等について 

２ 能登半島地震における本市の支援について。 

①  支援の内容は(支援物資の種類及び数量等) 

②  支援した物資(備蓄品)の補充状況は 

③  能登半島地震支援等で分析・検討した結果として備蓄品保有数の変更等は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １７ 番  菅原 福治    

 

質 問 方 式  一括方式 ・ 一問一答方式 

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ５ 

受付月日 ８月２０日（火） 

受付時間 １０：３８ 



議 員 名 菅原 福治 

質 問 方 式  一括 ・一問一答 

 

No. １  質問件名  半導体関連誘致に向けて地域連携の必要性と学生の首都圏

流出を止めるための連携について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 本市は、２０２７年大衡村への半導体工場建設の機会を最大限に活かした街づくり

を進めなければなりません。そのためにも単独ではなく、県を先頭に仙台、富谷・黒川

地域を含めた地域の連携が必要と思います。この地域をどのような地域として位置付

け、何を目指すのか等々、地域連携が必要と思います。 

また、そのためには学生の首都圏への流れを止め、東京一極集中に歯止めを掛け、県

内就職率を上げ、地域人材の確保を図り、この地域が働きやすく住みやすい環境を確保

するための連携が必要です。 

これから、若者の流出をくい止めるためには、地域経済や社会にインパクトをもたら

す「将来性のある企業」「儲かり稼げる企業」等、「地域中核企業」の輩出が必要不可欠

です。 

地域連携の重要性は、あの熊本を見た場合、ＴＳＭＣが来たら賃金・初任給が３０万

円になり、周りの地域も含めて非常に潤っているということです。 

本市は既に、それらの先頭に立って動き出しておりますが、更に加速度的に進めなけ

ればなりません。以下伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 大衡村への半導体工場建設の現状について。 

２ 半導体関連の誘致について、仙台、富谷・黒川地域において、これから先、どの

ような地域を目指すのか等、地域連携の必要性とその見解について。 

３ 早急に若者の流出をくい止めるインパクトのある地域中核企業の輩出について。 

４ 地域として、学生の東京一極集中に歯止めを掛け、地域が働きやすく、住みやす

い環境を確保するための、地域連携の必要性とその見解について。 

５ 市民向け「半導体ってなに」等々、本市の考え方説明会の実施について。 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長         



議 員 名 菅原 福治 

質 問 方 式 一括 ・ 一問一答 

 

No. ２  質問件名  町内会を取り巻く状況と成田二期東・西地区における町内

会および学区について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 このところの町内会運営は、人口減少、少子高齢化や急速な社会変化の影響により、 

会員の減少と担い手不足が表面化しており、難しい舵取りがされ、町内会の解散に陥っ

ているところも有ると聞いております。 

実際、町内会活動が一旦滞れば地域の繋がりが薄れ、行政への協力も困難になります。

行政から見れば町内会や地域住民の協力が無くては、協働のまちづくりは成り立ちま

せん。これからは行政としても、いったい町内会とは何なのか、町内会の在り方 

について、市民も行政も、遠慮なく一歩踏み込んで、真剣に考えて行かなければなら 

ない時期に来ているのではないでしょうか。 

また合わせて、今後の成田二期東・西地区における町内会、学区について伺います。 

東地区の造成が進んでいる中で、町内会及び学区についても検討時期に来ていると思

いますが、お考えを伺い以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 町内会運営における担い手不足等、相談状況および課題の対応について。 

２ この状況で「協働のまちづくり」等における、今後の町内会との関りについて。 

３ 成田地区開発当初の商業施設、住居および町内会の区割り等の考え方と、変更

点について。 

４ 今後の成田二期東・西地区の住所名は。 

５ 新たな成田二期東・西地区における町内会の考え方と現町内会との連携は。 

６ 新たな成田二期東・西地区における学区の考え方について。 

７ 次年度以降における成田地区の環境保全の考え方について。 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ４ 番   須藤 義     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ６ 

受付月日   ８月２０日（火） 

受付時間 １１：４３ 



議 員 名 須藤 義 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. １  質問件名  認知症支援制度の先進事例について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 去る２０２４年７月、愛知県・大府市を視察し、「認知症支援に対する取り組み」

及び「成年後見制度利用促進の取り組み」について学んで参りました。大府市の先進

的な取り組みの一部は次のようなものです。 

 １ 認知症に関する取り組みを総合的に推進するため「大府市認知症に対する不安

のないまちづくり推進条例」を制定している 

 ２ 健康診断とは別に、６５歳以上の市民を対象とした「もの忘れ検診」を無料で

実施し、認知症の早期発見に努めている 

 ３ 認知症高齢者等個人賠償責任保険事業を既に平成３０年度から実施している 

 ４ 成年後見の相談や受任に関する中核機関として「大府市成年後見センター」を

設置し、制度の利用促進を図っている 

以上は大府市における取り組みのごく一部ではありますが、本市でも導入を検討す

べき認知症支援事業の先進的事例であると考えます。よって、令和９年度からの「富

谷市高齢者保健福祉計画」及び「第１０期介護保険事業計画」の策定に向けた本市の

積極的な取り組みに期待し、以下のとおり質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 認知症支援事業および成年後見制度のさらなる充実を図るため、令和９年度か

らの「富谷市高齢者保健福祉計画」及び「第１０期介護保険事業計画」の策定に

向け、以下の事項を実施することについての見解は。 

  ① 愛知県大府市と情報交換等をする機会を設けること。 

  ② その情報交換の内容を広報紙、あるいは「認知症の人と家族の会」や「認知

症カフェ」等の場で市民にフィードバックする機会を設けること。 

  ③ 本市として認知症や成年後見に関する諸制度の在り方について検討するた

め、審議会等の諮問機関を設置すること。 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長         



議 員 名 須藤 義 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ２  質問件名  市民活動サポートセンター設置は 

【質問要旨】－簡明に－ 

 本市では総合計画において「住みたくなるまち日本一」を掲げ、その中で「市民の

思いを協働でつくるまち」を基本方針の一つとしています。まちの魅力と持続可能性

を高めつつ、少子高齢化などの社会情勢の変化や、災害発生時などの突発的な事態に

柔軟に対応していく上で、市民の知恵と力が活かされた公益的な活動が果たす役割は

大変重要なものとなっています。 

 そのような中、令和５年度には「市民の公益的な活動への具体的な支援」について

市から諮問がなされ、「富谷市協働のまちづくり推進審議会」において審議が重ねら

れた結果、令和６年６月に答申がまとめられました。本市が市民の皆さんと共に「市

民協働のまちづくり」を積極的に進めていくため、今回はその中から「市が取り組む

べきこと」として答申がなされた項目のうち、特に「（仮称）市民センター」に絞っ

て、以下のとおり質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ これまで市民の方々から市民活動サポートセンター設置についての要望は届い

ているのか伺います。 

２ 答申にある「公民館の（仮称）市民センター化」とは、単に市民団体の活動を

サポートする場を整備するという意味か、それとも公民館を教育委員会主体の生

涯学習の場から、市民協働課主体の地域交流の場へと転換せよと解すべきか伺い

ます。 

３ 過去の一般質問や予算審査特別委員会等で複数の議員から市民活動サポートセ

ンターについての言及があるが、その後の協議・検討の進捗状況について伺いま

す。 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 須藤 義 

質 問 方 式 一括   一問一答 

 

No. ３  質問件名  総合運動公園グランド利用状況は 

【質問要旨】－簡明に－ 

 本市の総合運動公園は「富谷市総合運動場条例」によって「住民の心身の健全な発

達と福祉の増進を図るとともに、スポーツの普及振興に資するため総合運動場を設置

する」と定められており、市民にとって重要な資産となっています。そのため、幼児

から高齢者まで市民全般の休息、観賞、散歩、遊戯、運動等の総合的な利用に供する

ことを目的とする公園であるべきです。 

 広く他の自治体に目を向けてみますと、総合運動公園のグランドには、芝生広場、

大型すべり台、複合遊具や砂場を備えた「ちびっこ広場」、健康遊具、陸上トラッ

ク、子ども向けの水遊び場、ジョギングコース、釣り堀、ゲートボール場、サイクリ

ングコース、など多種多様な設備を有している自治体がいくつもあります。それに対

して本市の総合運動公園グランドは市民の期待に十分応えることができているでしょ

うか。 

 本市では２０２６年からの次期・富谷市総合計画を策定する節目の時期であり、総

合運動公園全体の整備指針を見直す契機となります。これを機に、公園機能の充実に

努めるとともに、市民の憩いの場や交流の場、健康づくりの場として広く活用される

よう、市民ニーズに応じた総合運動公園グランドの整備を検討するべきではないでし

ょうか。 

 少子高齢化の進展など様々な社会状況の変化を受け、総合運動公園が持つ機能や役

割に対する市民の期待はますます高まっています。まずはグランド部分の利用状況に

ついて確認することで、本市が総合運動公園のさらなる魅力向上に繋げていくことを

期待し、以下のとおり質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 総合運動公園グランドの利用状況についての課題は。 

２ ２０２６年からの次期・富谷市総合計画の策定に向け、総合運動公園グランド

の整備について審議会等の諮問機関を設置する考えは。 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ５ 番  畠山 由美     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ７ 

受付月日 ８月２０日（火） 

受付時間 １１：５２ 



議 員 名 畠山 由美 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  子どもたちに生きた英語教育を   

【質問要旨】－簡明に－ 

 生きた英語とは、英語を自分の言葉として気持ちを表現し、他者とコミュニケーシ

ョンを取ることができる力のことで、英語を教え込むのではなく、英語で子どもたち

と一緒に生活をし、生活の中で役立つ英語を学ぶことを指しています。今、全国の幼

稚園や保育園では様々な工夫を凝らし、遊びを通じて、ネイティブな英語の聞き取り

や、ゲームなどを通じて楽しみながら英語を学んでいます。幼児期から生きた英語教

育に触れることは大変重要だと思います。英語を身近に感じ、英語は楽しいと思える

スタートラインの取り組みが自治体に求められています。 

 さいたま市では全ての市立小・中学校で９年間一貫した英語カリキュラムを実施

し、全国トップの英語力を身につけています。しかしながら、宮城県においては高校

３年生の英検準２級取得率が全国で最も低くなっています。 

 これからの多文化共生社会を生きる子どもたちにとって、生きた英語を学んでいく

ことは大変重要な学びであると考え、以下質問いたします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 『富谷市こども未来応援プラン』において｢幼児教育の充実及び幼稚園・保育

所（園）等と小学校の連携推進｣を掲げておりますが、子どもたちに生きた英語

を身につける教育についての見解をお伺いします。 

２ 本市の幼児教育の充実として力を入れていることをお伺いします。 

３ ＧＩＧＡスクール構想に伴うＩＣＴを活用した、生きた英語教育の実践につい

て見解をお伺いします。 

４ 宮城県の英検取得率が最低ランクとなっておりますが、本市の見解をお伺いし

ます。 

５ 英検の受験率向上に向けた取り組みと、費用助成の検討をお伺いします。 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 員 名 畠山 由美 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  市道深苗代線整備について伺う  

【質問要旨】－簡明に－ 

 本市は街の住み心地ランキングにおいて５年連続東北第１位、６年連続県内第１位

を受賞しました。そして｢住みたくなるまち日本一｣を目標に掲げ様々な行政サービス

を施行しています。市長、そして行政の方々のご尽力に心から感謝申し上げます。 

しかしながら、道路整備においては市民から多くの改善を求める声を聞きます。 そ

の中でも市道深苗代線においては、緊急車両が入れなかった事例が発生しておりま

す。一般的に建築基準法でいう道路とは、幅員４メートル以上とされており、なおか

つ、その道路に２メートル以上接していなければ災害時や緊急時に車両が入れず不備

となっております。 

当該地は、平成２５年度に一部区間までの改良工事が実施されたものの、それ以後は

１０年以上経っても費用対効果、各種事業の優先度などを理由に道路整備工事が行わ

れていません。そこで暮らす人々もご高齢者が増えており、加えて近年の異常気象に

よる災害の危険もあり、毎日不安と不便を抱えながら生活を送っております。一刻も

早い幅員拡張整備が望まれます。 

 市民の命と暮らしを守る取り組みとして、以下質問いたします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ ５月に現地調査が行われましたが、幅員４メートルは確保されておりますか。 

また、一番狭い幅はどれくらいでしょうか。 

２ 調査時、救急車両や大型配送車両などの走行テストはしていますか。 

３ 調査に基づいて、工事を施工するとしたら予算はどのくらい見込まれますか。 

４ 住民の方々は、毎年少しずつでも整備工事が進めば安心されると思いますが、今 

後の施工計画はどのようにお考えでしょうか。 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １３ 番  浅野 直子    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ８ 

受付月日  ８月２０日（火） 

受付時間 １２：００ 



議 員 名 浅野 直子 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  「マイナ保険証」の普及と利用促進について  

【質問要旨】－簡明に－ 

今年の１２月２日から従来の「健康保険証」の新規発行がされなくなり、「マイナン

バーカード」での保険証利用を基本とする仕組みに移行していきます。マイナンバーカ

ードの普及も併せて住民の中には不安を持つ方もいますが、地域住民が安心して「マイ

ナ保険証」を利用できるように、正しい情報を丁寧に発信することが大事です。 

利用することでデータに基づく、より良い医療が受診できる高額医療費などの手続

きの簡素化など利便性や質の高い医療を受けるための基盤となります。 

 また、マイナンバーカードの未保有の方、特に施設等に対する取得支援への取り組

みや高齢者の方などの暗証番号の不要な医療機関や薬局などで利用されている「顔認

証マイナンバーカード」についてもお伺いします。 

 本市のマイナンバーカードの取得率は県内でも上位であり大変努力されています。

今までマイナンバーカードの取得に１～２か月の時間がかかっていますが、１２月２

日より「新生児」や「紛失等による再交付」、「海外からの転入者」等々、特に速や

かな交付が必要となる場合、特急発行（５日から１週間）もできる仕組みになるとい

うことですが、周知等お伺いいたします。 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 今年の１２月２日よりマイナンバーカードによる「マイナ保険証」へ移行しま

すが、利用促進につながる広報活動についてお伺いいたします。 

２ 市民に「マイナ保険証」の正しい情報を丁寧に発信する必要がありますが、ど

のような取り組みになるのかお伺いいたします。 

３ 「マイナ保険証」を保有しない方への対応についてお伺いいたします。 

４ マイナンバーカードの未保有の方に対する対応についてお伺いいたします。 

５ 高齢者世帯や高齢者施設へマイナンバーカードの取得支援の取り組みと暗証番号

の設定不要な「顔認証マイナンバーカード」の推進についてお伺いいたします。 

６ 現在マイナンバーカード取得に申請から１～２か月時間を有していましたが、

１２月２日より速やかな交付が必要となる場合に対応するため、特急発行の仕組

みが予定されていますが、周知についてお伺いいたします。 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 浅野 直子 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  社会教育施設長寿命化計画について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 富谷市図書館等複合施設の工事も着工となり、大変期待も膨らみ待ち遠しく思いま

す。暑さの厳しい状況も続きますが、いち早く公共施設等のクーリングシェルターも

指定していただきました。 

昨今の地震や豪雨被害などの報道に緊張する場面が多くなりました。災害対策は常

日頃からの備えと情報や知識の取得も大事で、避難所となる公民館等の維持管理はと

ても重要です。築年数３０年以上の公民館なども要所で劣化が見られますし、あけの

平公民館の外周フェンスはかなり腐食しています。 

 市民が集い活動する地域の文化や情報発信の場、災害時には市民の命を守る避難所

になる公民館の存在は本市の重要拠点であり財産です。富谷市社会教育施設長寿命化

計画の令和４年から令和１３年度までの１０年間の計画が進められています。老朽化

に伴う予算の確保も求められますが、実施計画の見直しはあるのかお伺いします。 

  

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 令和４年から富谷市社会教育施設長寿命化計画期間の１０年間が示されていま

すが、昨今の自然環境、物価高騰などから第１期実施計画の見直しなどはあるの

かお伺いします。 

２ 計画では、東向陽台公民館は令和１０年、富ケ丘公民館は令和９年、富谷中央

公民館は令和１１年と長寿命化改修が続きます。劣化の部分の懸念材料もありま

すが今般の物価高騰などから推測される予算確保について見解をお伺いします。 

３ あけの平公民館の場合、築３０年で劣化度６０、屋根屋上等、ほとんどの項目

が４段階評価Ｃ判定です。令和１２年度に長寿命化改修となっております。 

 外周フェンスの腐食はかなり目立ちますが、改修についてお伺いします。 

４ 公民館の有効活用、施設の維持管理、社会情勢と地域環境の変化に対応できる

多様性のある施設としての今後について、見解を求めます。 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議  長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １４ 番  出川 博一    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 ９ 

受付月日 ８月２０日（火） 

受付時間 １３：３６ 



議 員 名 出川 博一 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  「とみやど」指定管理のゆくえは 

【質問要旨】－簡明に－ 

令和３年８月、「地域振興組織設立」について議員全員協議会で説明がありました。 

設立目的は、 

（１） 富谷宿観光交流ステーション「とみやど」の自立運営 

・「とみやど」を拠点とした新たな観光の振興 

（２）民間ノウハウを活かした「新しい価値の創造」と「地域経済の活性化」 

を目指すものでした。 

 富谷市の出資率は１０％以上を目安とし、設立は同年１０月（令和４年４月からの

「とみやど」指定管理受託）を想定したものでした。 

地域商社「１０３８」は７００万円で設立され、富谷市は１００万円の出資をし、令

和４年度から「とみやど」の指定管理を受託し３年目に入っています。 

その後の地域商社「１０３８」の活動状況について質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 地域商社「１０３８」の決算状況は。 

２ 新商品開発補助金（当初予算計上分 令和４年～６年度総額２,７００万円）の

成果と実績は。 

３ 指定管理委託会社 地域商社「１０３８」の今後は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 出川 博一 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  教育現場における諸問題について 

【質問要旨】－簡明に－ 

最近のニュースでは、県内においても名取市教育委員会、気仙沼市教育委員会等で、

猛暑の影響で屋外プールでの授業中止が相次ぐ中、天候や気温に左右されない屋内で

指導を受ける民間委託モデル授業を始めているとのことです。 

また、文部科学省は、公立小中学校の授業数について、年間を通じて実施日数を増や

すことで、週当たりの授業数の削減を促す方針との報道がありました。週当たりの単位

時間を減らせば、教員は放課後を授業準備に充てることができ、長時間労働の是正にも

つながるとの考えです。 

本市の教員経験者から、各小学校での金管バンド運営について、いろいろなご意見を

頂戴しております。 

 このような状況に対する本市の見解を求めます。 

  

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市内小中学校プールの老朽化の現状は。 

２ 民間プールで水泳授業の考えは。 

３ 金管バンド運営の指導体制を学校から切り離し、市として作るべきではないか。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議  長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２０日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １２ 番  長谷川 る美    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １０ 

受付月日 ８月２０日（火） 

受付時間 １５：３６ 



議 員 名 長谷川 る美 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  買い物難民の対策について 

【質問要旨】－簡明に－ 

今年の３月に西友富谷店が閉店したことにより、今後の店舗周辺の市民生活に多大

な影響を及ぼすことが予想されます。さらなる企業誘致への働きかけや、それとともに、

西友富谷店跡地の空きスペース等を活用した取り組みも必要ではないかと考えます。   

また今回のことを通して、「買い物難民」と言われる方々の全市的な調査と、支援が

必要ではと考え、以下質問いたします。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 西友富谷店跡地の現状と、市からの企業誘致の要望状況は。 

２ 市全体の中で「買い物難民」と言われる方々の状況を調査し、支援につなぐこと   

が必要ではと考えますが、見解は。 

３ 食品へのアクセスに制約があると、高齢者の健康（自立度）に影響があると言わ  

れていますが、それに対する市としての見解と、今後検討すべき内容等は。 

４ 市で作成した市民バスや宮城交通バスを活用した平日のお買い物プラン紹介チ

ラシに対する市民の方の反応と課題について。 

５ 西友富谷店の空きスペースを活用した「マルシェ」開催についての見解は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２１日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ６ 番   荒谷 敏     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １１ 

受付月日   ８月２１日（水） 

受付時間 １０：３８ 



議 員 名 荒谷 敏 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  第３期富谷市スポーツ推進計画について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 今夏開催のパリ２０２４五輪において、日本選手団は海外で開催される五輪で過去

最多となる４５個のメダルを獲得し、多くの方々が感動そして勇気をもらいました。

日本チームが掲げていた「一歩、踏み出す勇気を。」のもとに選手団一同が全力で挑

んだ結果だったのではないでしょうか。選手団団長のコメントでも、「成果をあげた

要因には、選手の努力はもちろん、各競技団体のスポーツ振興、各自治体での施設整

備と指導者育成、スポーツ環境の提供などの連携が進んだことだ」ともコメントされ

ていました。このようなことでパリ五輪は、子どものみならず、私たちに夢と希望を

与え、感動や勇気、元気をもたらしてくれました。 

 スポーツは次世代を担う青少年の体力、精神力の向上とともに人格形成に大きな影

響力を与え、スポーツを通して人や地域が交流することにより、一体感や活力の醸成

にもつながり、健康の維持増進、体力の維持向上にもつながると思います。 

 本市では、平成３１年に第２期スポーツ推進計画を策定し、各種スポーツ施策を展

開され、今年度からは第３期スポーツ推進計画がスタートし、生涯にわたるスポーツ

やレクリエーションに親しむ環境整備に取り組むことが基本目標とされています。 

 ぜひ、本市の政策の中心に据えていただき、スポーツ推進施策を積極的に取り組ん

でいただきたく第３期計画内容について、以下質問いたします。 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

 １ 部活動の地域移行への取り組みの現状は。 

 ２ スポーツ教室、スポーツ大会の具体的な開催計画内容は。 

 ３ 指導者の養成・資質の向上を図るための具体策は。 

 ４ 各種スポーツ団体への支援とはどのようなことか。 

 ５ 地域のスポーツ活動の支援を図るとは、どのようなスポーツ活動のことで、ど

のような支援を行うのか。 

 ６ プロスポーツやトップレベルチームの大会招致とありますが、招致に対応でき

る施設はないのでは。スポーツ施設の整備改修等の現状は。 

 ７ 成人市民の週１回以上スポーツ実施率８０％超とありますが、その根拠は。 

 ８ スポーツを本市の政策の中心に据え、第３期計画内容を確実に実施し、躍動感

あふれる動きに満ちたまちづくりの基本目標を確実なものにしては。 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２１日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １ 番  小松 大介    

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １２ 

受付月日 ８月２１日（水） 

受付時間 １４：４９ 



議 員 名 小松 大介 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  新型コロナワクチン定期接種について 

【質問要旨】 

 新型コロナワクチンは、十分な有効性が確認されていないにもかかわらず、多くの

接種が実施されてきたと感じています。多くの人が重篤な副作用により苦しみ、多く

の人が亡くなっており、健康被害救済制度の件数は戦後最大という異常事態が発生し

ております。 

近現代史研究家でノンフィクション作家の林千勝先生はこの現状を「これは日本に

落とされる三発目の原爆だ」と、非常に強い表現で警鐘を鳴らしています。前回まで

のワクチンの十分な検証もされないまま、今回の接種が行われることに非常に危機感

を持っています。 

 さらに、秋冬接種から導入されるレプリコンワクチンという自己増殖型ワクチン

は、前回までと同様、十分な治験が行われておらず、十分な安全性が確認されていな

いワクチンです。世界で承認された例はなく、日本が最初の承認をしました。これ

は、言い方を変えれば世界で最初の治験国家です。非接種者に対するワクチン感染

（シェディング）の危険性も秘めています。以上のことから、大変慎重な判断が求め

られると思いますが、以下市の見解を伺います。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 前回までの新型コロナワクチン接種に関して、効果やリスクについて国や県、

もしくは本市で行われた検証結果はありますか。 

２ 本市においてコロナワクチン接種における健康被害救済制度の申請件数と承認

件数は。 

３ 今回対象になる接種者の想定人数は何人ですか。 

４ 定期接種はどのように周知し、どこまで推進しますか。 

５ １０月から開始されるワクチンの種類を、把握していますか。 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２２日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 ８ 番  渡邊 清美     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １３ 

受付月日  ８月２２日（木） 

受付時間 ９：５６ 



議 員 名 渡邊 清美 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  入札と公契約条例について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 全国的にも、入札の不落や不調が問題になっています。 

資材の不足や高騰、従業員の高齢化、担い手不足が不落や不調の要因にもなりま

す。 

また、建設業では週休２日制の導入が進められており、従来の工期の考えでは納期

の遅れや、過重労働にもつながりかねません。 

 公契約条例は、自治体として、発注する公共工事等に従事する者の賃金、報酬の下

限額を設定するものであり、契約事項に受注者が「一定基準以上の賃金を労働者に支

払う」ことを義務付けた条例の制定が今後必要と考え、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 本市での入札時での不落、不調の状況は。 

２ 不落、不調後の要因の分析は行っていますか。 

３ 市が発注する公共事業等で週休２日制による工期への考慮はされているのか。 

４ 公契約条例の制定の考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 渡邊 清美 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  市道の維持管理について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 市道の交通災害やトラブルを未然に防ぐには、適切な維持管理が必要です。 

愛知県豊田市では、企業とのタイアップで市道トラブルの早期発見につなげる取り

組みが行われています。 

 全国的にスマートフォンを活用した道路の維持管理の導入が進められており、日常

的な維持管理の効率化のためにも、スマートフォンの活用、企業とのタイアップも 

必要と考え、以下質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 市道の維持管理の状況は。 

２ 通報システム導入の現状は。 

３ 市道等の維持管理のための企業とのタイアップの考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２２日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １１ 番  畑山 和晴         

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １４ 

受付月日 ８月２２日（木） 

受付時間 １１：４７ 



議 員 名 畑山 和晴 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  総合運動公園グランドについて 

【質問要旨】－簡明に－ 

 これまで、富谷市総合運動公園グランドに関しては、改修や補修等を行ってきまし

た。すぐできる事、時間のかかる事、予算的に難しい事などその都度協議し実行され

たものも多くありますが、Ａグランドに関しては、２年に一度の整地になったにも関

わらず状態が改善されず、水はけも変わらず悪く、少しの雨でも試合を行うのが難し

い状態となっています。 

また、Ａ・Ｂグランドのバックネット裏の建物の老朽化も激しく、更には得点ボー

ドの錆も激しく、早い改修が求められています。グランドの枠に関してもネットで作

られ、野球場としての存在が他市町村と比べると貧相な状態となっています。 

 Ｄグランドは、ベンチにかかる屋根が非常に小さく、特にプレイする子供たちの熱

中症対策を考えると、もう少し大きな屋根が必要であると思います。 

 富谷市総合運動公園グランドの利用者は非常に多く、市外の人の利用も多くありま

す。今後部活が地域移行していく中で良い環境の提供は必要であると思い、以下質問

します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ Ａグランドの整地と水はけについて。 

２ バックネット裏及びベンチの建物老朽化に関し修繕はしないのか。また、得点

ボードの補修は。 

３ 球場を囲むフェンスの改善は今後検討されるのか。 

４ Ａグランドだけでも照明の設置はできないのか。 

５ Ｄ１・Ｄ２グランドのベンチの屋根を広くすべきと考えますが、見解は。 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  教育長    



議 員 名 畑山 和晴 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  不審者対策としての防犯カメラ設置について 

【質問要旨】－簡明に－ 

 県警や本市から安全安心メールが送られてきます。本市では中学校区毎に毎年防犯

カメラの設置が行われており、しっかりとした対応を行っております。 

 しかし、不審者はどこに現れるか分かりません。先日も成田７丁目公園に２度も不

審者が出て、その対応を交番、学校、町内会、交通安全協会等協力し、見回りを行い

ました。子ども達が多く集まる場所でありますが、大人は中々いない場所であるた

め、不審者にとっては目の付けやすい場所であると思われます。 

 学校への更なる設置はもちろんですが、各地区の子ども達が多く集まる公園などは

学校や町内会の方から、設置の必要性等ヒヤリングを実施し、設置すべきであると思

います。 

 地域の方々が安全で安心できる富谷。特に、子ども達の安全安心を守らなければな

りません。以下、質問します。 

 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 各小中学校への更なる防犯カメラ設置の予定は。 

２ 各町内会から防犯カメラ設置の要望の状況は。 

３ 担当課として、不審者が出た場所の把握と分析はしているのか。 

４ 市民、特に子ども達の安全安心を守るため、来年度予算に防犯カメラの設置の

予算を確保すべきと思いますが、見解は。 

  

  

 

 

 

 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 長 副 議 長 事務局長 書 記 

    

 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

令和 ６年 ８月２２日 

 

富谷市議会 

議長 金 子 透 殿 

 

 

富谷市議会議員 １０ 番  塩田 智明     

 

質 問 方 式  一括方式  ・  一問一答方式  

 

 

  令和６年第３回 富谷市議会定例会における一般質問を、富谷市議会会議規則 

第６２条第２項の規定により別紙のとおり通告いたします。 

 

  

受付番号 １５ 

受付月日 ８月２２日（木） 

受付時間 １１：５７ 



議 員 名 塩田 智明 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. １  質問件名  低所得者層への住民税負担軽減を 

【質問要旨】－簡明に－ 

令和５年第４回定例会において、「住民税非課税限度額を仙台市並みに」と題し、

一般質問を行い、市長から「前向きに検討します」と答弁をいただいておりましたの

で、その後の検討状況、税収への影響、実施予定時期などについて、質問します。 

住民税の非課税の制度の趣旨は、住民税を非課税にすることで、低所得者層の生活

を支援することと認識します。 

例えば、非課税限度額が仙台市と同額になれば、６５歳以上の年金のみ受給者の場

合、年金収入が１４８万円を超えると住民税を徴収されていますが、１５５万円まで

非課税となります。パート収入みの方の場合、年収９３万円を超えると住民税を徴収

されていますが、年収が１００万円になっても非課税となります。また、住民税が非

課税になることで、国や自治体からの給付金や補助金の対象となりやすくなるなど、

経済的支援を受けることができるようになります。 

富谷市では、地方税法施行令の規定により、国が物価や生活水準などを勘案して定

めた級地を基に、仙台市より低い非課税限度額となっていますが、富谷市民は、通勤

通学や買い物などの生活圏を「仙台圏」と思っています。このことから、非課税限度

額を仙台市と同額に改め、パート・アルバイトで働く方、年金受給で暮らしている方

にとっても、住み続けたいまちにするため、低所得者層の市民税と県民税、いわゆる

住民税の負担軽減を求め、以下質問します。 

                                        

【質問項目】－列 記－ 

１ 非課税限度額引き上げの検討状況を伺います。 

２ 非課税限度額を仙台市と同額に改めた場合、新たに非課税となる人数につい

て、６５歳未満の年金のみ受給者、６５歳以上の年金のみ受給者、年金以外の所

得者の人数を伺います。 

３ 非課税限度額を仙台市と同額に改めた場合、個人住民税の減収額を伺います。 

４ 非課税限度額引き上げには、富谷市税条例の一部を改正する必要があります。

条例改正および非課税限度額引き上げの予定時期を伺います。 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    



議 員 名 塩田 智明 

質 問 方 式   一括   一問一答  

 

No. ２  質問件名  舗装道路の点検、修繕の効率化を 

【質問要旨】－簡明に－ 

 富谷市の市道は、実延長約２６５ｋｍ、舗装率９９．８％です。昭和４０年代後半

から開発行為や区画整理による大規模住宅団地の開発が開始され、それに合わせて整

備された道路舗装老朽化が進んでいることから、産業建設常任委員会では、豊田市の

舗装道路の巡視・点検の先進事例や道路損傷通報システムの調査を行いました。 

豊田市は、市が管理する道路舗装の巡視・点検・診断を路面性状測定車、コネクテ

ッドカー等を活用して、取得した道路状況などの様々なデータを集積し、ＡＩによる

画像認識技術を使って診断を行っています。 

さらに、道路損傷を発見した時に、豊田市ＬＩＮＥ公式アカウントのメニューから

写真や位置情報を送信して、通報することができる「道路損傷通報システム」を令和

６年１月から導入し、補修までの時間短縮を図っています。 

本市の道路施設も老朽化が進み、損傷・不具合の早期発見と迅速な対応が求められ

ています。本市は、工業用地整備、企業誘致に積極的に取り組んでおり、今後の交通

量増加が予測されることから、道路舗装の巡視・点検・診断の更なる強化、道路損傷

通報システムの早期導入が求められます。以下、質問します。 

 

                                       

【質問項目】－列 記－ 

１ 本市の道路舗装の現状と課題は。 

２ 市道の舗装修繕計画の概要を伺います。 

３ 維持管理・修繕等の実施状況は。 

 ４ 最近１年間の市民からの道路損傷通報件数は。その中に日本全国の道路異常を

通報できる国土交通省ＬＩＮＥアプリからの通報は含まれていますか。 

５ 本市の道路損傷通報システムの検討状況と導入予定時期は。 

６ 道路損傷通報システムは、富谷市公式ＬＩＮＥアカウントから通報できるよう

に考えられていますか。 

 

 

                                        

 答弁を求める者  市長    


